

# Vortragsverzeichnis Dr. Laurin Blecha (Stand: Februar 2025)

## KONFERENZEN

### Organisation & Chair:

#### **2025:**

Organisation gemeinsam mit Martina Kaller des Workshops *Fronteras en América Central en el largo siglo XIX* am 57th International Congress of Americanists (ICA), Novi Sad; 30.06-04.07.2025.

#### **2024**

Organisation gemeinsam mit Carlos Alberto Haas des Workshops *Miradas reversas. Viajar desde y hacia Centroamérica (siglo XVI hasta siglo XXI)* an der 38. Jahrestagung der Österreichischen Lateinamerikaforschung, Wien; 24.-26.05.2024.

#### **2023**

Organisation des Forschungskolloquiums *From „Backyard“ to „Front Yard“. 200 Years of the Monroe Doctrine in Latin America*; Universität Salzburg; 04.12.2023.

#### **2021**

Organisation gemeinsam mit Christian Cwik der hybriden Konferenz *The many-faceted Independence. The 1821 Independence of Central America in retrospective* in Zusammenarbeit mit dem Forschungsschwerpunkt Globalgeschichte (Universität Wien), dem Zentrum für Inter-Amerikanische Studien (Universität Graz) und dem Institut für Romanistik (Universität Wien); 14.-16.10.2021.

Chair des Panels *Guerra y revueltas en la construcción de la nación* am Kongress der Latin American Studies Association, Vancouver; 26.-29.05.2021.

#### **2020**

Chair des Panels *Internment Camps in the Caribbean during World War II* an der Jahrestagung der Österreichischen Gesellschaft für Exilforschung in Kooperation mit dem Institut für Zeitgeschichte und der Fakultät für Sozialwissenschaften (beide Universität Wien); 02.-04.12.2020.

#### **2019**

Organisation der Konferenz *The Nicaraguan Revolution (1979). Perspectives from Global History* in Zusammenarbeit mit dem Forschungsschwerpunkt Globalgeschichte an der Universität Wien; 24.-25.10.2019.

#### **2015**

Organisation und Chair gemeinsam mit Julia Harnoncourt des Panels *Grupos marginalizados y el Estado nacional. Mecanismos de exclusión e inclusión en América Latina desde el siglo XIX* am 55th International Congress of Americanists, San Salvador, El Salvador; 12.-17.07.2015.

Mit eigenem Beitrag:

## 2025

*Zwischen Copy Paste und Raub: Neuinterpretationen zur Auffindung der Abschrift des Popol Vuh durch Karl Scherzer im Jahr 1854*; Beitrag an der XXVI. Mesoamerika Tagung, Universität Wien; 31.01.25-02.02.2025.

## 2024

*„Die Steppennatur zu metamorphosiren“*. Karl Scherzers und Moritz Wagners Reisetexte über Nordamerika (1852-1853); Vortrag im Rahmen von „Geschichte am Mittwoch“, Universität Wien; 21.11.2024

*“Metamorfosear la naturaleza de la estepa”*. Viajes de Karl Scherzer y Moritz Wagner en los Estados Unidos, 1852-1853; XX Congreso Asociación de Historiadores Latinoamericanistas Europeos (AHILA), Neapel; 02.-06.09.2024.

*Caudillos-Mártires-Héroes sin fusil. Historiografía y las políticas de la historia en Nicaragua (1979-1996)*; Vortrag im Rahmen der Online-Reihe “Aula Americana des Centro de Investigaciones Históricas, Universitat Jaume I; 29.04.2024 (<https://www.youtube.com/watch?v=nbY2XY5czKM&t=602s>)

*Tierra del Fuego. Imaginaries of the End of the World from the 16th century to present times*; Beitrag an der Konferenz “Beyond all Horizons. Geography and Imagination in Historical East Asia”; Paris Lodron Universität Salzburg; 04.-05.04.2024.

*In the Peripheries. Migratory Movements on the Atlantic Coast of Honduras and Nicaragua in the 20th and 21st Centuries*; Vortrag am monatlichen Treffen des Forschungsschwerpunktes Globalgeschichte, Universität Wien; 18.02.2024.

*The Monroe Doctrine and Central America, 1823-2023*; Vortrag am Zentrum für Inter-Amerikanische Studien der Universität Graz; 11.02.2024.

## 2023

*Caudillos-Mártires-Héroes sin fusil. Historiografía y las políticas de la historia en Nicaragua (1979-1996)*; Beitrag am 57th International Congress of Americanists (ICA), Foz do Iguaçu, Brasilien; 17.-21.07.2023.

*Chiffre abril 2018: Exilio y movilización transnacional contra el régimen de Daniel Ortega*; Beitrag am XX Congreso Internacional de la Asociación Española de Americanistas (AEA), Valencia; 05.-07.07.2023.

## 2022

*En las periferias. Movimientos migratorios en la costa atlántica de Honduras y Nicaragua, siglos XX y XXI*; Beitrag an der 10. CEISAL Konferenz, Helsinki; 13.-15.06.2022.

*Karl von Scherzers writings on Central America, 1853-1855*; Beitrag an der Konferenz „Austrian Travel Writing“; Maynooth University, Irland; 16.-18.06.2022.

## 2021

*El papel de los historiadores en la elaboración de la historiografía nacional, siglo XIX. Una perspectiva centroamericana*; Paper presentation at the conference “The many-faceted Independence. The 1821 Independence of Central America in retrospective“; Universität Wien und Graz; 14.-16.10.2021.

*The Austrian Humboldt. Karl von Scherzer in Central America, 1853-1855*; Vortrag an der „Graz International Summer School Seggau“, Universität Graz; 09.06.2021.

*Caudillos-Mártires-Héroes sin fusil. Historiografía y política en Nicaragua, siglos XIX y XX*; Beitrag für den Kongress der Latin American Studies Association, Vancouver; 26.-29.05.2021.

*Recuperar la patria. Xenophobic sentiments in Costa Rica in the context of the Nicaraguan refugee crisis 2018*; Beitrag für die 36. Jahrestagung der Österreichischen Lateinamerikaforschung, Wien; 07.-09.05.2021.

*Austriacos en Centroamerica. Siglo XIX*; Vortrag am virtuellen Workshop „Centroamérica: reseña histórica de una región ¿des?conocida“ organisiert von der Ludwig-Maximilians-Universität München und der Universität zu Köln; 09.-10.04.2021.

## **2019**

*Refugee flows inside Latin-America and racist political counteractions*; Beitrag gemeinsam mit Julia Harnoncourt am Kongress der Latin American Studies Association, Boston; 24.-27. Mai 2019.

*From „colonial backwater“ to „global hot spot“ (?) Central America during the long 19th century*; Beitrag für die 43rd Annual Conference on the Political Economy of the World-System, Albert-Ludwigs-Universität Freiburg; 11.-14.04.2019.

## **2018**

*Handlungsspielräume und Netzwerke von Kleinstaaten und sekundären Akteuren im Kalten Krieg. Österreich und Zentralamerika 1945-1990*; Beitrag für den Workshop „Lateinamerika und Westeuropa nach 1945. Neue Forschungsperspektiven internationaler und transnationaler Geschichte“, Institut für Zeitgeschichte, München; 11.-13.12.2018.

*La elaboración de la historiografía nicaragüense durante los siglos XIX-XX*; Beitrag für die Konferenz „Multiple Modernities in Latin America: Discourse on modernity and antimodernity in the political and identification processes 19-21st centuries“, Metropolitane Universität Prag; 23.11.2018.

*Along the post-1822 Mexican-Central American Border*; Beitrag an der 4th Cátedra Friedrich Katz, Universität Wien; 19.10.2018.

*De la anarquía a la modernidad“. Reflexiones sobre la historiografía nicaragüense, siglos XIX-XX*; Beitrag für die XIV Congreso Centroamericano de Historia, Universidad de San Carlos de Guatemala; 6.-10.08.2018.

*Zwischen Revolutionsromantik und internationaler Kooperation. Österreichs Linke und Lateinamerika, 1960-1985*; Beitrag für den 14. Österreichischen Zeitgeschichtetag, Universität Wien; 05.-07.04.2018.

## **2016**

*Austrian engagements in Central America in the 1980s. The case of revolutionary Nicaragua*; Beitrag für die VIII European Summer School on Cold War History, Universität Wien; 08.-10.09.2016.

## **2015**

Teilnahme und Posterpräsentation an der Summer School „Erinnerungskultur und Geschichtspolitik in Post-Konflikt-Gesellschaften des Globalen Südens“; Universität zu Köln; 05.-12.09.2015.

## 2014

*Vietnam in Latin America! The Nicaragua Revolution in the Austrian Press*; Beitrag an der Konferenz „Media and the Cold War 1975-1990“; Volda University College, Norwegen; 20.-21.11.2014.

*Políticas de la historia en Nicaragua desde 1979 hasta 1996*; Beitrag an am IV Encuentro Interdisciplinario sobre Estudios de Memoria, Managua, Nicaragua; 11.-13.11.2014.

## 2013

*Erinnern-Vergessen-Gestalten. Geschichtspolitik in Nicaragua 1979-2011*; Beitrag an der Dritten Nachwuchstagung der Arbeitsgemeinschaft deutsche Lateinamerikaforschung; Universität zu Köln; 16.-17.05.2013.

## Öffentliche Veranstaltungen & Science to Public

**2025** Vortrag (gemeinsam mit Marius Müller): Salzburg (post-)kolonial im Archiv der Stadt Salzburg; 02.04.2025.

Vortrag und Gespräch (gemeinsam mit Marius Müller): Salzburg (post-)kolonial im Salzburg Museum; 19.02.2025.

**2024** Vortrag: Zentralamerika aktuell. Zwischen Aufbruch und Rückschritt am Österreichischen Lateinamerika-Institut, Wien; 18.04.2024.

**2022** Vortrag: Caudillos, Revolutionäre und Friedensstifter. Nicaraguas fragmentierte Geschichten an der Georg-von-Vollmar Akademie, Kochel am See, Deutschland; 16.11.2022.

Vortrag: Jenseits von Bananenrepubliken. Zentralamerika heute an der Volkshochschule Landstraße, Wien; 27.01.2022.

**2021** Webinar: Österreichs Humboldt. Karl von Scherzer in den Amerikas an der VHS Wien organisiert vom Lateinamerika Institut, Wien; 02.12.2021.

Podiumsdiskussion: Nicaragua – Democracy or Dictatorship? hybrides Symposium an der University of Helsinki; 19.11.2022.

Webinar: Jenseits von Bananenrepubliken. Zentralamerika heute an der Volkshochschule Simmering, Wien; 16.04.2021.

**2020** Vortrag: Zentralamerika. Ort der Globalgeschichte an der Volkshochschule Simmering, Wien; 14.10.2020.

Webinar: Recuperar la patria? Historische Rückblicke auf xenophobe Tendenzen in Zentralamerika organisiert vom Afro-Asiatischen Institut Salzburg; 16.04.2020.

**2018** Podiumsdiskussion: Social Movements in Nicaragua am International Institute for Peace, Wien; 06.12.2018.

## Medienspiegel

**2022** Wissenschaftliche Beratung für *Deutsche Welle* für den Artikel „Disidencias en Nicaragua: ¿efecto simbólico o anuncio de cambios?“, 04/2022. [> zum Beitrag](#)

**2021** Wissenschaftliche Beratung für Ö1 (Radioprogramm des Österreichischen Rundfunks) über „Bananen und die United Fruit Company in der Geschichte Zentralamerikas“. [> zum Beitrag](#)

Wissenschaftliche Beratung für *Deutsche Welle* für den Artikel „Nicaragua se acerca peligrosamente a una dictadura“, 07/2021. [> zum Beitrag](#)